



# Statistics Canada Statistique Canada



Price: 10 cents, \$1.00 a year

CONSUMER PRICE MOVEMENTS

JUNE - 1972 - JUIN

The Consumer Price Index for Canada (1961=100) rose 0.1 % to 138.5 in June from 138.3 in May, which compares with May to June increases of 0.2 % in the preceding two years. In the latest month, both the Housing and the Transportation components moved up 0.3 %, while the Tobacco and Alcohol index rose 0.2 %. The components for Recreation and Reading and for Food each edged up 0.1 %. On the other hand, Clothing prices dipped 0.2 % and the Health and Personal Care index edged down 0.1 %. In June 1972, the All-Items index stood 1.6 % above its level of six months earlier and 4.1 % higher than its June 1971 level.

The Food index edged up 0.1 % to 137.5 in June from 137.4 in May, as a 0.8 % advance in restaurant meal prices outweighed a 0.1 % decline in the index of food for home consumption. The slight decline in the level of prices of food consumed at home was mainly attributable to a seasonal fall in egg quotations and lower prices, due to specials, for a number of miscellaneous grocery items. Egg prices fell 10.8 % between May and June and stood over 5 % below their level of a year previous. Meat, fish and poultry prices, however, were 0.9 % higher in the latest month. Beef rose 0.8 % with most cuts contributing to the advance. Chicken prices advanced 1.4 % whereas pork, on average, rose 0.3 %. Since June 1971, the meat, fish and poultry index increased over 11 %. Fruit prices, on average, rose only fractionally in the latest month in contrast to increases of over 3 % between May and June in the preceding three years. Mixed movements were recorded for fresh fruits, but most canned, dried and frozen fruit quotations were marginally lower. The vegetable index, in advancing 0.6 %, also recorded a smaller increase than that between May and June in recent years. Higher prices for potatoes, tomatoes and carrots, and some other fresh vegetables more than offset

Prices Division

July - 1972 - Juillet  
8200-503MOUVEMENTS DES PRIX À LA CONSOMMATION

Prix: 10 cents, \$1.00 par année

L'indice des prix à la consommation au Canada (1961=100) s'est accru de 0.1 %, passant de 138.3 en mai à 138.5 en juin, soit une augmentation comparable à celle de 0.2 % enregistrée entre mai et juin au cours des deux années précédentes. Le mois dernier, les indices de l'habitation et des transports ont tous deux progressé de 0.3 %, tandis que celui du tabac et des alcools s'est accru de 0.2 %. Les indices de la lecture et des loisirs et de l'alimentation ont enregistré chacun une augmentation de 0.1 %. Par ailleurs, les prix des vêtements ont diminué de 0.2 % et l'indice des soins personnels et de santé a régressé de 0.1 %. En juin 1972, l'indice général était de 1.6 % plus élevé que six mois plus tôt et dépassait de 4.1 % l'indice de juin 1971.

L'indice de l'alimentation s'est accru de 0.1 %, atteignant 137.5 en juin contre 137.4 en mai, à la suite de l'augmentation de 0.8 % du prix des repas pris au restaurant qui a plus que contrebalancé la diminution de 0.1 % de l'indice des aliments consommés à la maison. La légère diminution de l'indice des prix des aliments consommés à la maison résulte en grande partie de la baisse saisonnière du prix des œufs et des rabais sur les prix de diverses denrées. Le prix des œufs a diminué de 10.8 % entre mai et juin et se situait à 5 % en-dessous de ce qu'il était un an plus tôt. Toutefois, les prix de la viande, du poisson et de la volaille ont augmenté de 0.9 % le mois dernier. Le prix du boeuf est monté de 0.8 %, la plupart des morceaux ayant enregistré des hausses; celui du poulet a progressé de 1.4 % tandis que celui du porc a augmenté en moyenne de 0.3 %. Depuis juin 1971, l'indice de la viande, du poisson et de la volaille a grimpé de plus de 11 %. Les prix des fruits n'ont augmenté en moyenne que légèrement le mois dernier, ce qui contraste avec les hausses de plus de 3 % enregistrées entre mai et juin au cours des trois années précédentes. Divers mouvements ont été enregistrés dans le cas des fruits frais, mais la plupart des fruits en conserve, secs et congelés ont diminué légèrement de prix. L'indice des légumes, qui s'est accru de 0.6 %, a également enregistré une augmentation moins sensible

Division des prix

decreases in celery, lettuce and cabbage quotations in the latest month. The dairy products component rose mainly as the result of the removal of earlier specials on butter, ice cream, and powdered and evaporated milk, and also because of a general increase in the Winnipeg fluid milk price. The bakery and cereal index rose marginally as higher bread prices were not quite offset by lower quotations, due to specials, on items such as cereal and cookies. Amongst other foodstuffs, lower prices were recorded for various items including instant and ground coffee, vegetable soup, catsup, jelly powder, and margarine. In June 1972, the Food index stood 5.4 % above its level of a year previous, with the price of food consumed at home increasing 5.3 % and that of restaurant meals, 6.3 %.

The Housing index rise of 0.3 % to 142.6 in June from 142.2 in May was attributable to increases in both the shelter and the household operation components. The shelter index rose 0.1 % mainly because of a 0.6 % increase in new house prices; rents and homeowner repair charges each edged up 0.1 %. Within the household operation component, which rose 0.5 %, household service charges advanced 1.9 % because of increased telephone rates in a number of centres in Ontario and Quebec. A 0.7 % advance in appliance prices mainly resulted from higher quotations for sewing machines, electric frying pans and electric stoves. Both the furniture and the household textile indexes rose 0.2 %, the former mainly because of increased living-room suite prices, the latter chiefly as a result of higher towel and sheet quotations. Among other household operation items, floor coverings, dishes, light bulbs, alarm clocks and garbage cans registered price increases while cleaning supplies were generally lower in price due to supermarket sales. Between June 1971 and June 1972, the Housing index increased 4.6 %.

The Clothing index decreased 0.2 % to 131.3 in June from 131.5 in May because of lower prices for men's wear, women's wear, children's wear, and piece goods. The men's wear decrease of 0.5 % mainly resulted from sale prices for suits, trousers, and socks, while sales on spring coats and dresses were the main cause of a 0.4 % decline in the women's wear index. On the other hand, price increases of 0.3 % and 1.2 %, respectively, were registered for footwear and clothing services, the latter because of generally higher shoe repair, dry cleaning and laundry charges. Between June 1971 and June 1972, the Clothing index rose 2.1 %.

The Transportation index rose 0.3 % to 133.6 in June from 133.2 in May as a result

que celle enregistrée entre mai et juin ces dernières années. La hausse du prix des pommes de terre, des tomates et des carottes, et de certains autres légumes frais, a plus que compensé la diminution de prix du céleri, de la laitue et du chou le mois dernier. L'accroissement de l'élément des produits laitiers est attribuable en grande partie à la suppression des rabais antérieurs sur le beurre, la crème glacée, le lait évaporé et en poudre, et aussi à l'augmentation générale du prix du lait liquide à Winnipeg. L'indice des produits de boulangerie et des produits céréaliers a enregistré une légère augmentation du fait que la hausse du prix du pain n'a pu être compensée par les rabais sur les prix produits tels que les céréales et les biscuits. Parmi les autres aliments, il y a eu diminution des prix de divers articles, dont le café instantané et moulu, la soupe aux légumes, le ketchup, la poudre de gelée et la margarine. En juin 1972, l'indice de l'alimentation s'établissait à 5.4 % au-dessus de ce qu'il était un an plus tôt, faisant suite à une augmentation de 5.3 % du prix des aliments consommés à la maison et de 6.3 % dans le cas des repas pris au restaurant.

L'indice de l'habitation a enregistré une augmentation de 0.3 %, passant de 142.2 en mai à 142.6 en juin, à la suite de l'accroissement de l'indice du logement et de l'indice de l'entretien du ménage. L'indice du logement a progressé de 0.1 % en raison principalement d'une hausse de 0.6 % du prix des maisons neuves; ainsi que du loyer et des frais de réparation des maisons, qui ont augmenté chacun de 0.1 %. Dans le cas de l'entretien du ménage, dont l'indice s'est accru de 0.5 %, les frais d'entretien ménager se sont accrus de 1.9 % par suite d'une hausse des tarifs de téléphone dans certains centres de l'Ontario et du Québec. L'augmentation de 0.7 % des prix des appareils ménagers est attribuable principalement à une hausse du prix des machines à coudre, des poêles à frire électriques et des cuisinières électriques. Les indices de l'ameublement et des textiles ménagers ont augmenté de 0.2 % chacun, le premier en raison surtout d'une hausse du prix des meubles de salle de séjour, et le second par suite surtout d'une augmentation du prix des serviettes et des draps. Parmi les autres articles d'entretien du ménage, les revêtements de sol, la vaisselle, les ampoules, les réveils et les poubelles ont subi une augmentation de prix, tandis que les fournitures d'entretien ont en général diminué de prix à cause des soldes dans les supermarchés. Entre juin 1971 et juin 1972, l'indice de l'habitation a progressé de 4.6 %.

L'indice de l'habillement a baissé de 0.2 %: il est passé de 131.5 en mai à 131.3 en juin à la suite de la diminution des prix des vêtements pour hommes, pour femmes et pour enfants ainsi que des tissus à la pièce. Dans le cas des vêtements pour hommes, la diminution (0.5 %) est imputable principalement aux prix de soldes des costumes, des pantalons, et des chaussettes; pour sa part, la diminution (0.4 %) de l'indice des vêtements pour femmes est attribuable principalement aux soldes des manteaux de printemps et des robes. Par contre, l'indice des chaussures a augmenté de 0.3 %, et celui de l'entretien des vêtements, de 1.2 %; dans ce dernier cas, la hausse est imputable à l'augmentation en général du coût de la cordonnerie, du nettoyage à sec et des frais de blanchissage. De juin 1971 à juin 1972, l'indice de l'habillement a avancé de 2.1 %.

L'indice des transports a augmenté de 0.3 %, passant de 133.2 en mai à 133.6 en juin à la suite

of increases of 3.2 % and 0.3 % in the inter-city travel and local transportation components, respectively. With respect to inter-city travel, train fares increased because of both seasonal and non-seasonal factors, and some inter-urban bus fares were raised in Quebec and Ontario. The local transportation index also rose as adoption of a cash-only payment system effectively increased Edmonton bus fares. No change was recorded in the automobile operation component as marginally higher new car prices together with widespread advances in chassis lubrication charges offset gasoline price reductions in a number of cities. In the twelve months to June 1972, the Transportation index rose 2.7 %.

The Health and Personal Care index edged down 0.1 % to 148.9 in June from 149.0 in May owing to lower prices for some personal care supplies such as toilet soap, cleansing tissues and razor blades. Between June 1971 and June 1972, the Health and Personal Care index advanced 4.7 %.

The Recreation and Reading index edged up 0.1 % to 139.3 in June from 139.2 in May. Price increases were recorded for phonograph records, bicycles, sports equipment and black and white television sets. On the other hand, color television sets and stereo combinations decreased in price. In the twelve months to June 1972, the Recreation and Reading index advanced 2.9 %.

The Tobacco and Alcohol index rose 0.2 % to 132.8 in June from 132.5 in May as a result of similar increases of 0.2 % for both the tobacco and the alcoholic beverage elements. The tobacco increase mainly resulted from higher tax levies in Newfoundland. Beer prices rose in Nova Scotia, and some higher liquor prices were recorded in Nova Scotia, Manitoba and Alberta. In the twelve months to June 1972, the Tobacco and Alcohol index increased 3.2 %.

Consumer price index items, when classified by commodities and services, offer another view of the incidence of the change in prices. Between May and June, the services index moved up 0.3 % mainly because of increased telephone rates and higher clothing service and chassis lubrication charges together with increased train and local and inter-city bus fares. The total commodities index edged up 0.1 % as rises of 0.4 % and 0.1 % for durables and food, respectively, outweighed 0.1 % lower prices for non-durables excluding food. The durables increase was chiefly attributable to higher prices for bicycles, furniture, floor coverings, appliances, and some other household utensils and equipment. The decline for non-durables excluding food was mainly the result of reductions for garments, household cleaning supplies, toiletries and gasoline outweighing increased quotations for tobacco, alcoholic beverages, footwear, phonograph records and sports equipment.

d'une augmentation de 3.2 % de l'indice du transport interurbain et de 0.3 % de celui du transport local. Pour ce qui est du transport interurbain, il y a eu une augmentation des tarifs des chemins de fer par suite de facteurs saisonniers et non saisonniers et il y a eu quelques augmentations de tarifs d'autobus interurbains au Québec et en Ontario. L'indice du transport local a également augmenté après que la mise en vigueur d'un système de tarif exact ait entraîné une augmentation des tarifs d'autobus à Edmonton. L'élément utilisation de l'automobile est resté inchangé car une légère augmentation du prix des voitures neuves combinée à d'importantes avances des frais de graissage de châssis a compensé la baisse du prix de l'essence dans un certain nombre de villes. Au cours de la période de douze mois prenant fin en juin 1972, l'indice des transports a avancé de 2.7 %.

L'indice des soins personnels et de santé a diminué de 0.1 %, passant de 149.0 en mai à 148.9 en juin. Cette diminution s'explique par la baisse du prix de certains articles de soins personnels comme le savon de toilette, le tissu à démaquillage et les lames de rasoir. Entre juin 1971 et juin 1972, l'indice des soins personnels et de santé a avancé de 4.7 %.

L'indice des loisirs et de la lecture a avancé de 0.1 %, passant de 139.2 en mai à 139.3 en juin. On a observé des hausses de prix des disques, des bicyclettes, des articles de sport et des téléviseurs noir et blanc. Par contre, les prix des télécouleurs et des chafnes stéréophoniques ont baissé. Au cours de la période de douze mois prenant fin en juin 1972, l'indice des loisirs et de la lecture a avancé de 2.9 %.

L'indice des tabacs et alcools a augmenté de 0.2 %, passant de 132.5 en mai à 132.8 en juin, à la suite d'une augmentation de 0.2 % de l'élément "tabacs" et de l'élément "alcools". L'augmentation observée dans le cas du tabac est principalement imputable à l'augmentation de la taxe à Terre-Neuve. Le prix de la bière a augmenté en Nouvelle-Écosse, et on a observé quelques augmentations du prix des alcools en Nouvelle-Écosse, au Manitoba et en Alberta. Au cours de la période de douze mois prenant fin en juin 1972, l'indice des tabacs et alcools a augmenté de 3.2 %.

Si l'on classe les articles qui entrent dans l'indice des prix à la consommation par biens et services, on obtient une image différente du mouvement des prix à la consommation. De mai à juin, l'indice des services a avancé de 0.3 % à la suite surtout de l'augmentation des tarifs téléphoniques, des frais d'entretien des vêtements et des frais de graissage de châssis, des tarifs de chemin de fer et des tarifs d'autobus locaux et interurbains. L'indice des biens a avancé légèrement (0.1 %) car des augmentations de 0.4 % et de 0.1 % dans le cas des biens durables et des aliments ont plus que compensé une baisse de 0.1 % des prix des biens non durables (aliments exceptés). L'augmentation de l'indice des biens durables est imputable principalement à l'augmentation du prix des bicyclettes, des meubles, des revêtements de sol, des appareils électroménagers et de certains autres accessoires et équipements ménagers. La baisse de l'indice des biens non durables (aliments exceptés) est attribuable surtout à la baisse du prix des vêtements, des articles ménagers de nettoyage, des articles de toilette et de l'essence, baisse qui a plus que compensé l'augmentation du prix du tabac, des boissons alcooliques, des chaussures et des disques.



1010536327

Consumer Price Index and Main Components (1961=100)

Indice des prix à la consommation et principaux éléments (1961=100)

	Component weight(1) — Pondéra-tion(1)	Index — Indice			Per cent change	
		1972		1971	Variation proportionnelle	
		June — juin	May — mai	June — juin	May 1972 — mai	June 1971 — juin
All-items — Tous les éléments .....	100	138.5	138.3	133.0	+ 0.1	+ 4.1
Food — Alimentation .....	27	137.5	137.4	130.4	+ 0.1	+ 5.4
Restaurant meals — Repas pris au restaurant ..		169.9	168.5	159.8	+ 0.8	+ 6.3
Food at home — Alimentation au foyer .....		133.2	133.3	126.5	- 0.1	+ 5.3
Housing — Habitation .....	32	142.6	142.2	136.3	+ 0.3	+ 4.6
Shelter — Logement .....		157.1	156.9	148.8	+ 0.1	+ 5.6
Household operation — Entretien du ménage .....		123.1	122.5	119.6	+ 0.5	+ 2.9
Clothing — Habillement .....	11	131.3	131.5	128.6	- 0.2	+ 2.1
Transportation — Transports .....	12	133.6	133.2	130.1	+ 0.3	+ 2.7
Health and Personal Care — Soins personnels						
et de santé .....	7	148.9	149.0	142.2	- 0.1	+ 4.7
Recreation and Reading — Loisirs et lectures .....	5	139.3	139.2	135.4	+ 0.1	+ 2.9
Recreation — Loisirs .....		131.0	130.7	128.8	+ 0.2	+ 1.7
Reading — Lectures .....		164.3	164.3	155.4	-	+ 5.7
Tobacco and Alcohol — Tabacs et alcools .....	6	132.8	132.5	128.7	+ 0.2	+ 3.2
Tobacco — Tabacs .....		141.1	140.8	137.7	+ 0.2	+ 2.5
Alcohol — Alcools .....		127.2	126.9	122.6	+ 0.2	+ 3.8
<u>Supplementary Classification — Répartition supplémentaire</u>						
All-items — Tous les éléments .....	100	138.5	138.3	133.0	+ 0.1	+ 4.1
Total commodities — Tous les biens .....	70	129.2	129.1	124.8	+ 0.1	+ 3.5
Food — Alimentation .....	27	137.5	137.4	130.4	+ 0.1	+ 5.4
Non-durables (excl. food) — Biens non durables (excluant l'alimentation) .....	31	129.4	129.5	126.3	- 0.1	+ 2.5
Durables(2) — Biens durables(2) .....	12	109.7	109.3	108.2	+ 0.4	+ 1.4
Total services — Tous les services .....	30	160.1	159.6	151.8	+ 0.3	+ 5.5
Purchasing power of the 1961 consumer dollar — Pouvoir d'achat à la consommation du dollar de 1961 .....						
		—	.72	.72	.75	

ALL-ITEMS Consumer Price Index Converted to 1949=100. — L'indice des prix à la consommation de tous les éléments converti à 1949=100 est ..... 178.9

(1) Component weights indicate the relative importance of item groups. — La pondération indique l'importance relative des éléments.

(2) Includes such items as new passenger car, refrigerator, stoves, vacuum cleaner, sewing machine, television and radio set, furniture, floor coverings, and dishes. — Voitures neuves, réfrigérateurs, machines à coudre, appareils de télévision et de radio, ameublement, revêtements de plancher, vaisselle, etc.

Note: For comprehensive detail on these and other price statistics, see Prices and Price Indexes (Monthly), Catalogue No. 62-002. Price: \$4.00 per year; single copies 40 cents. — Nota: Pour une statistique plus complète, voir Prices and Price Indexes (bulletin mensuel), n° de catalogue 62-002. Prix: \$4.00 par année; 40 cents l'exemplaire.